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Jueves 14 de Junio de 2018 
 

SECRETARIO 

Avanza con transparencia proceso de reconstrucción por sismos en el estado 
de Oaxaca: SAGARPA. -El titular de la SAGARPA, Baltazar Hinojosa Ochoa, 
aseguró que el avance físico y financiero de la reconstrucción en el estado de 
Oaxaca por los sismos de septiembre del 2017 se realiza con transparencia y de 
frente a la población. Lo anterior, al encabezar la segunda reunión de evaluación 
del proceso de reconstrucción donde acudió como represente personal del 
Presidente de la República, Enrique Peña Nieto para esa entidad, y donde estuvo 
acompañado por el gobernador de la entidad Alejandro Murat Hinojosa, así como 
funcionarios federales y locales. El titular de la SAGARPA agregó que las acciones 
que se están realizando en Oaxaca, se hacen de una manera correcta y en forma 
transparente “y eso es lo que va a quedar de este gran proceso, para que quede en 
la memoria de que sí se pueden hacer las cosas, con participación y hablando de 
frente a la gente, pero sobre todo con una gran transparencia”. El trabajo y esfuerzo 
de los productores de México, potencializan las ventas al extranjero de productos 
agroalimentarios a más de 160 países, siempre con el acompañamiento e incentivos 
que destina la SAGARPA para impulsar el sector productivo y de exportación de 
nuestro país, aseguró el secretario de Agricultura, Baltazar Hinojosa Ochoa. –
Algo que informar, Quadratin edomex, Talla Política, Calle México, Voragine, Central 
Informativa, Al segundo, Red Financiera, Hoja de ruta digital, Nsoaxaca, Posta, (EHUI Sonora 
/ Internet, 1, 23:13, 13/06/2018), (La Red de Radio Red 2da / 17:00 a 20:00 / 92.1 Mhz. / FM / 
Lunes a viernes / Jesús Martín Mendoza / Grupo Radio Centro / Ciudad de México / Ciudad de 
México, 1, 19:30, 13/06/2018) 

 

 

 

Campesinos exigen pago de adeudos a la SAGARPA. -Campesinos del Frente 
Auténtico del Campo (FAC) marcharon hacia la residencia oficial de Los Pinos y a 
las oficinas de SENASICA en Ciudad de México para protestar por la "insensibilidad 

http://intelite.mx/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=69557272
http://intelite.mx/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=69557272
http://intelite.mx/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=69554749
http://intelite.mx/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=69554749
http://intelite.mx/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=69554749
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e indiferencia del titular de la Secretaría de Agricultura, Baltazar Hinojosa, quien 
se comprometió a cubrir los adeudos contraídos con los productores de esas 
organizaciones antes del 22 de junio y hasta ahora no se han radicado los recursos 
por el pago de diversos programas productivos". Marco Antonio Ortiz, dirigente de 
la Coalición de Organizaciones Democráticas, Urbanas y Campesinas (Coduc) dijo 
que se han reunido en cuatro ocasiones con el titular de SAGARPA, pero "ni él ni 
sus funcionarios han cumplido su palabra". En las oficinas del SENASICA, los 
campesinos dijeron que hay "contubernio de funcionarios con los grandes 
ganaderos y empresas fabricantes para especular y aumentar el costo de semillas 
en detrimento de los pequeños productores". –La Prensa 9, La Jornada 17 

 

MONITOREO 

  
Difundido el miércoles, 13 de junio; 2018 

 

SECRETARIO 
 

Se registraron 12 impactos del Boletín 164.- “Avanza con transparencia 

proceso de reconstrucción por sismos en el estado de Oaxaca: SAGARPA”. 

Radio: 1 

http://testigos.intelicast.co/2018/06Junio18/Imagenes_13062018/13062018021
800nc.mp3 
 

13/6/18 Radio: La Red de Radio Red, 92.1 mhz, 19:34 hrs. 
 

Portales de internet: 11  

Boletín 164.- “Avanza con transparencia proceso de reconstrucción por 

sismos en el estado de Oaxaca: SAGARPA”. El titular de la Secretaría de 

Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), 

Baltazar Hinojosa Ochoa, aseguró que el avance físico y financiero de la 

reconstrucción en el estado de Oaxaca por los sismos de septiembre del 2017 se 

realiza con transparencia y de frente a la población. 

Lo anterior, al encabezar la segunda reunión de evaluación del proceso de 

reconstrucción donde acudió como represente personal del Presidente de la 

República, Enrique Peña Nieto para esa entidad, y donde estuvo acompañado por 

el gobernador de la entidad Alejandro Murat Hinojosa, así como funcionarios 

federales y locales. 

http://testigos.intelicast.co/2018/06Junio18/Imagenes_13062018/13062018021800nc.mp3
http://testigos.intelicast.co/2018/06Junio18/Imagenes_13062018/13062018021800nc.mp3


SINTESIS INFORMATIVA   

 

 

3 

El titular de la SAGARPA agregó que las acciones que se están realizando en 

Oaxaca, se hacen de una manera correcta y en forma transparente “y eso es lo que 

va a quedar de este gran proceso, para que quede en la memoria de que sí se 

pueden hacer las cosas, con participación y hablando de frente a la gente, pero 

sobre todo con una gran transparencia”. 

Agregó que el informe presentado sobre el avance en la reconstrucción de Oaxaca 

será entregado al Ejecutivo Federal, donde se observan cuentas claras y dónde se 

informa que las cosas se están haciendo bien en beneficio de todos los 

oaxaqueños.  

Mencionó que, al asistir a esta reunión, cumple con la responsabilidad 

encomendada por el Presidente de la República, de conocer cómo van los avances 

de la reconstrucción en la que han conjuntado esfuerzos las instancias federales, 

estatales y municipales para que, a través de su trabajo, darle una etapa de 

reconstrucción y esperanza a la gente de Oaxaca. 

https://edomex.quadratin.com.mx/avanza-reconstruccion-por-sismos-en-oaxaca/ 
http://algoqueinformar.com/avanza-transparencia-proceso-reconstruccion-tras-sismos-
oaxaca-baltazar-hinojosa-0 

http://www.tallapolitica.com.mx/avanza-con-transparencia-proceso-de-reconstruccion-por-
sismos-en-el-estado-de-oaxaca-sagarpa/ 
https://www.callemexico.com/principal/avanza-transparencia-proceso-reconstruccion-
sismos-estado-oaxaca-sagarpa/ 
http://alsegundo.mx/principal/avanza-con-transparencia-proceso-de-reconstruccion-por-
sismos-en-el-estado-de-oaxaca-sagarpa/ 
https://hojaderutadigital.mx/avanza-con-transparencia-proceso-de-reconstruccion-por-
sismos-en-el-estado-de-oaxaca-sagarpa/ 
http://redfinancieramx.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=39934 

https://www.voragine.com.mx/2018/06/13/avanza-con-transparencia-proceso-de-
reconstruccion-por-sismos-en-el-estado-de-oaxaca-sagarpa/ 
http://centralinformativa.tv/2018/06/avanza-transparencia-proceso-reconstruccion-sismos-
estado-oaxaca-sagarpa/ 
https://www.nssoaxaca.com/2018/06/13/refrendan-gobierno-del-estado-y-sagarpa-
compromiso-por-el-desarrollo-agropecuario-de-oaxaca/ 
http://www.posta.com.mx/oaxaca/refrendan-oaxaca-y-sagarpa-compromiso-por-el-
desarrollo-agropecuario 
  

SAGARPA 
 

Exigen campesinos no condicionar apoyos 

Cd. de México, México (13 junio 2018).- Integrantes del Frente Auténtico del Campo 

(FAC) acusaron que sólo las organizaciones que simpatizan con el PRI son las que 

recibieron los recursos que pertenecen a los programas sociales de la Secretaría 

https://edomex.quadratin.com.mx/avanza-reconstruccion-por-sismos-en-oaxaca/
http://algoqueinformar.com/avanza-transparencia-proceso-reconstruccion-tras-sismos-oaxaca-baltazar-hinojosa-0
http://algoqueinformar.com/avanza-transparencia-proceso-reconstruccion-tras-sismos-oaxaca-baltazar-hinojosa-0
http://www.tallapolitica.com.mx/avanza-con-transparencia-proceso-de-reconstruccion-por-sismos-en-el-estado-de-oaxaca-sagarpa/
http://www.tallapolitica.com.mx/avanza-con-transparencia-proceso-de-reconstruccion-por-sismos-en-el-estado-de-oaxaca-sagarpa/
https://www.callemexico.com/principal/avanza-transparencia-proceso-reconstruccion-sismos-estado-oaxaca-sagarpa/
https://www.callemexico.com/principal/avanza-transparencia-proceso-reconstruccion-sismos-estado-oaxaca-sagarpa/
http://alsegundo.mx/principal/avanza-con-transparencia-proceso-de-reconstruccion-por-sismos-en-el-estado-de-oaxaca-sagarpa/
http://alsegundo.mx/principal/avanza-con-transparencia-proceso-de-reconstruccion-por-sismos-en-el-estado-de-oaxaca-sagarpa/
https://hojaderutadigital.mx/avanza-con-transparencia-proceso-de-reconstruccion-por-sismos-en-el-estado-de-oaxaca-sagarpa/
https://hojaderutadigital.mx/avanza-con-transparencia-proceso-de-reconstruccion-por-sismos-en-el-estado-de-oaxaca-sagarpa/
http://redfinancieramx.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=39934
https://www.voragine.com.mx/2018/06/13/avanza-con-transparencia-proceso-de-reconstruccion-por-sismos-en-el-estado-de-oaxaca-sagarpa/
https://www.voragine.com.mx/2018/06/13/avanza-con-transparencia-proceso-de-reconstruccion-por-sismos-en-el-estado-de-oaxaca-sagarpa/
http://centralinformativa.tv/2018/06/avanza-transparencia-proceso-reconstruccion-sismos-estado-oaxaca-sagarpa/
http://centralinformativa.tv/2018/06/avanza-transparencia-proceso-reconstruccion-sismos-estado-oaxaca-sagarpa/
https://www.nssoaxaca.com/2018/06/13/refrendan-gobierno-del-estado-y-sagarpa-compromiso-por-el-desarrollo-agropecuario-de-oaxaca/
https://www.nssoaxaca.com/2018/06/13/refrendan-gobierno-del-estado-y-sagarpa-compromiso-por-el-desarrollo-agropecuario-de-oaxaca/
http://www.posta.com.mx/oaxaca/refrendan-oaxaca-y-sagarpa-compromiso-por-el-desarrollo-agropecuario
http://www.posta.com.mx/oaxaca/refrendan-oaxaca-y-sagarpa-compromiso-por-el-desarrollo-agropecuario
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de Agricultura. Por ello, las diversas organizaciones que integran al FAC se 

manifestaron afuera de las instalaciones de la dependencia, un contingente 

mantiene bloqueada la avenida Municipio Libre, a la altura de dicha Secretaría, y 

otro más se dirige hacia Los Pinos. Los manifestantes piden que en tiempos 

electorales los recursos no se condicionen al apoyo del PRI. "Que libere los recursos 

del campo porque los tienen detenidos para el caso de las organizaciones del FAC, 

pero por el otro lado están operando y pagando un montón de recursos a 

organizaciones afines al PRI, entonces, pues les demandamos que al igual que 

como lo están haciendo con las del PRI (organizaciones), libren el conjunto de 

recursos destinados a los beneficiarios de los distintos programas sociales y 

productivos que maneja la Secretaría", detalló Francisco Chew, líder del Movimiento 

Social por la Tierra (MST), una de las organizaciones que componen el FAC. Chew 

dijo que cuando los integrantes del FAC se acercan a las oficinas de las 

delegaciones de la SAGARPA en los diversos estados o a los Centros de Apoyo 

al Desarrollo Rural (Cader), no pueden cobrar, pero quienes sí lo pueden hacer son 

los miembros de la Confederación Nacional Campesina (CNC) y el Movimiento 

Antorchista Nacional. "En estos momentos, hay una operación electoral con 

recursos públicos, donde prácticamente se está agotando el presupuesto de los 

distintos programas, pero por un lado vemos que en el caso nuestro está paralizado 

y por lado hay un montón de dispersión de recursos de la Secretaría. Nuestro temor 

es que una vez que pasen las elecciones ya no va a quedar nada en las arcas", 

destacó. En tanto, Álvaro López, dirigente de la Unión Nacional de Trabajadores 

Agrícolas (UNTA), resaltó que desde enero de este año el ahora ex titular de la 

Secretaría de Agricultura, José Calzada, se comprometió a que el presupuesto 

destinado para los diversos programas (como el Fondo para el Apoyo a Proyectos 

Productivos en Núcleos Agrarios y el Programa de Apoyo a para Productores de 

Maíz y Frijol) del FAC, sería de mil 200 millones de pesos, monto que actualmente 

adeuda la dependencia. "El Secretario Calzada en lugar de cumplir el compromiso 

que adquirió con nosotros se dedicó a gastarse en el primer cuatrimestre 35 mil 

millones de pesos con sus cuates y en circuitos de corrupción que ofenden e 

indignan a los grupos que legítimamente tienen derecho a políticas públicas", afirmó 

López. López digo que la Secretaría de Agricultura les ha ofrecido reuniones para 

dialogar, pero ellos no las han aceptado porque consideran que no hace falta 

diálogo, que está muy clara su petición: que les paguen. Ambos dirigentes 

coincidieron en que el plantón que está afuera de dicha dependencia no se irá hasta 

que les paguen a sus integrantes; incluso, mañana se tomarán las 32 

delegaciones estatales de SAGARPA por miembros que se encuentran en sus 
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entidades. Este conflicto por los recursos se da pese a que durante los primeros 

cuatro meses del año el gasto de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 

Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) aumentó 117.9 por ciento 

anual en términos reales, según datos de la Secretaría de Hacienda. Se trata del 

crecimiento más alto que ha reportado la dependencia para un periodo similar desde 

que inició el sexenio. 
https://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?Id=1418465&v=2 

http://www.zocalo.com.mx/reforma/detail/piden-no-restringir-apoyo-a-favor-de-pri 

https://www.elnorte.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?Id=1418518&v=2 

http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2018/06/13/campesinos-marchan-de-sagarpa-y-sg-a-los-pinos-

3470.html 

http://www.excelsior.com.mx/comunidad/continua-campamento-de-campesinos-en- sagarpa/1245130 

http://www.notiradar.com/noticia/nota,7295438/t,Inconformes+siguen+acampando+en+las+in

stalaci%C3%B3nes+de+la+sagarpa/ 

http://www.unomasuno.com.mx/inconformes-siguen-acampando-en-las-instalaciones-de-la-

sagarpa/ 

http://diariobasta.com/2018/06/13/manifestaciones-en-los-pinos-afecta-circulacion/ 

13/6/18 Radio: Formato 21 de las 15:00 hrs, 1110 khz, 15:24 hrs. 

http://testigos.intelicast.co/2018/06Junio18/Imagenes_13062018/13062018016415nc.mp3 

13/06/18 Joaquín López Dóriga (103.3 FM) 13:30 

http://testigos.intelicast.co/2018/06Junio18/Imagenes_13062018/13062018018031nc.mp4 

13/6/18 Televisión: Imagen Noticias con Yuriria Sierra, Canal-118 (IZZI), 14:26 hrs. 

http://testigos.intelicast.co/2018/06Junio18/Imagenes_13062018/13062018020014nc.mp4 

13/6/18 Las Noticias de las 17:00 hrs. C-4 17:38 
  
  

Por malos funcionarios de Sedarpa y Sagarpa Veracruz es 5° lugar en 

producción de maíz y frijol 

Veracruz cayó del primero al quinto lugar en producción de maíz y frijol, debido a 

que en dependencias como la secretaría de Desarrollo, Agricultura, Rural, Pesca y 

Alimentación (Sedarpa) y en la delegación de la secretaría de Agricultura, 

Ganadería, Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)colocan a funcionarios 

desconocedores de cómo manejar el campo, afirmó el presidente del consejo 

veracruzano de productores del maíz, Ramón Pino Méndez. 

Lamentó que los gobiernos federal y estatal no han valorado la importancia de la 

producción de alimentos en el campo, porque de ponerle atención, crearían empleos 

y bajarían los índices de pobreza. 

Explicó que, en gran medida lo anterior responde a que las riendas de las 

dependencias encargadas del agro en la entidad y el país en general, ha sido 

https://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?Id=1418465&v=2
http://www.zocalo.com.mx/reforma/detail/piden-no-restringir-apoyo-a-favor-de-pri
https://www.elnorte.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?Id=1418518&v=2
http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2018/06/13/campesinos-marchan-de-sagarpa-y-sg-a-los-pinos-3470.html
http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2018/06/13/campesinos-marchan-de-sagarpa-y-sg-a-los-pinos-3470.html
http://www.excelsior.com.mx/comunidad/continua-campamento-de-campesinos-en-%20sagarpa/1245130
http://www.notiradar.com/noticia/nota,7295438/t,Inconformes+siguen+acampando+en+las+instalaci%C3%B3nes+de+la+sagarpa/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,7295438/t,Inconformes+siguen+acampando+en+las+instalaci%C3%B3nes+de+la+sagarpa/
http://www.unomasuno.com.mx/inconformes-siguen-acampando-en-las-instalaciones-de-la-sagarpa/
http://www.unomasuno.com.mx/inconformes-siguen-acampando-en-las-instalaciones-de-la-sagarpa/
http://diariobasta.com/2018/06/13/manifestaciones-en-los-pinos-afecta-circulacion/
http://testigos.intelicast.co/2018/06Junio18/Imagenes_13062018/13062018016415nc.mp3
http://testigos.intelicast.co/2018/06Junio18/Imagenes_13062018/13062018018031nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2018/06Junio18/Imagenes_13062018/13062018020014nc.mp4
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asumidas en los últimos años por personas que no tienen ni idea de lo que hacen, 

es decir cuyo perfil no es el adecuado. 

Pino Méndez indicó que invitaron a los candidatos y candidata a gobernador a una 

reunión con organizaciones campesinas, para que cada uno presente el Plan de 

Desarrollo para Veracruz. 

"Pero sobretodo, lo que les vamos a pedir es que las riendas de la secretaría del 

Campo se las den a una persona que conozca, porque ya han habido muchas 

ocurrencias para el campo, necesitamos especialistas, y el campo está en 

condiciones deplorables" indicó Pino Méndez. 
https://www.presencia.mx/nota.aspx?id=145560&s=4 

  
SAGARPA reunirá a productores de todo el país  

Francisco Javier Valverde Polín, coordinador de asesores de la Oficialía Mayor 

de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 

Alimentación (SAGARPA) y el delegado de la Secretaría en Hidalgo, Manuel 

Guadalupe Camarillo Castillo, presentaron ayer la exposición México Alimentaria 

2018 Food Show, que se realizará del 14 al 16 de agosto en el Centro Citibanamex 

de la Ciudad de México. A esta exposición se espera que acudan 800 productores 

de todo el país; el stand por estado tiene un costo de 600 mil pesos y un stand por 

productor 24 mil pesos. En el 2017 acudieron solo siete productores de Hidalgo. La 

Secretaría de Desarrollo Agropecuario de Hidalgo (Sedagroh) invitará este año a 

los productores de la entidad y analizará si coloca un stand que represente al 

estado. De acuerdo a las autoridades de la SAGARPA, México Alimentaria es el 

punto de encuentro más importante de México y Latinoamérica, donde productores, 

compradores, desarrolladores de tecnología, inversionistas, emprendedores, 

universitarios y público interesado conocerán de manera general y específica las 

oportunidades de desarrollo que ofrecen el campo y los mares de México. Éste es 

un proyecto impulsado por la SAGARPA, el cual involucra a todo el sector 

agroalimentario de México. 
http://www.milenio.com/politica/gobierno/sagarpa-reunira-a-productores-de-todo-el-pais 

 

SECRETARÍA 

Carta Abierta (Desplegado). -LIC. ENRIQUE PEÑA NIETO PRESIDENTE 
CONSTITUCIONAL DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS PRESENTE. 
AUNTO: Despojo de la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, 
Forestal y Pesquero (FND), en contra de Productores de Cítricos del Estado 

https://www.presencia.mx/nota.aspx?id=145560&s=4
http://www.milenio.com/politica/gobierno/sagarpa-reunira-a-productores-de-todo-el-pais
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de Veracruz y otros. Al pueblo de México, hemos de aclarar que nos vemos en la 
necesidad de hacer pública esta postura, dado que hemos recibido largas y 
negativas por parte de la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, 
Forestal y Pesquero, para aclarar esta situación y solucionarla en beneficio de 
nosotros, pequeños productores de cítricos que somos dueños de la empresa, lo 
que nos orilla a hacer uso de los medios masivos de comunicación para ser 
escuchados. Exigimos por parte de la SAGARPA mediante proyectos productivos 
para concluir la segunda etapa de la juguera. –Reforma 13 

 

Reprochan campesinos favoritismo. -Integrantes del Frente Auténtico del Campo 
(FAC) acusaron que sólo las organizaciones que simpatizan con el PRI son las que 
reciben los recursos que pertenecen a los programas sociales de la Secretaría de 
Agricultura. Diversas organizaciones que integran el FAC mantienen un plantón 
afuera de las instalaciones de la dependencia ubicada en la Delegación Benito 
Juárez. Los manifestantes, que marcharon ayer a Los Pinos, exigieron que en 
tiempos electorales los recursos no se condicionen al apoyo del PRI. Ejemplificó 
que campesinos adheridos al Frente no pueden cobrar apoyos en delegaciones de 
la Sagarpa o en los Centros de Apoyo al Desarrollo Rural, a diferencia de los 
miembros de la CNC y el Movimiento Antorchista, "En estos momentos, hay una 
operación electoral con recursos públicos donde prácticamente se está agotando el 
presupuesto de los distintos programas; pero, por un lado, vemos que en nuestro 
caso está paralizado, y, por otro, hay un montón de dispersión de recursos de la 
Secretaría. –Reforma 12 

 

El debate fue sobre la reasignación del gasto público (Érase una vez un 
número por Eduardo Sojo Garza Aldape). -En el debate del martes, lo que estaba 
detrás de todas las propuestas de los candidatos era la profunda reasignación del 
gasto que propusieron. Los tres moderadores, que por cierto hicieron muy buen 
papel, cuestionaron pero dejaron hablar a los candidatos, pero especialmente 
Carlos Puig, preguntó insistentemente de dónde iban a sacar los recursos para 
cumplir sus promesas. Fausto Hernández Trillo mencionaba en un artículo reciente 
en Arena Pública, que cerca del 90% del monto total del presupuesto federal está 
comprometido ex ante; buena parte es por ley, imaginemos las pensiones o las 
participaciones a estados y municipios, por ejemplo; o es irreductible, como los 
intereses de la deuda o las medicinas; y aún en la parte que no es irreductible se 
encuentran claros desafíos para reasignarlos, imaginemos cancelar Prospera, las 
becas de CONACYT, los programas de SAGARPA o el mantenimiento de la red 
carretera. Pretender hacer una reasignación de! gasto público es sin duda sano, ya 
que es ahí donde quizá se expresan con mayor claridad las prioridades de una 
administración. –El Financiero 6 
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El Beverly Hills chilango que nunca fue. - Sin Importar la época del año, ahí están 
ellas: las palmeras en la Ciudad de México suelen engalanar avenidas, calles o 
camellones. Desde hace décadas fueron plantadas en algunas colonias con la 
finalidad de recrear el entorno tropical y lujoso que se vivía en Beverly Hllls. De 
hecho, ese fue el plan entre los años 40 y 50: crear un Beverly Hllls chilango. La 
idea de plantarlas fue de Miguel Alemán. "Toleran climas templados donde no haya 
una reducción de la temperatura por debajo del cero", asegura el doctor Héctor 
Mario Benavides Meza, investigador titular del INIFAP, perteneciente a la 
SAGARPA. Aunque tiene un enemigo: una plaga llamada 'gusano barrenador', el 
cual no ha podido exterminarse". –Más por más 12 

 

Exporestaurantes (Desplegado). –Asiste del 27 al 29 de junio a la 
Exporestaurantes, Invita SAGARPA. –El Universal 12 

 

Importancia del gobierno corporativo en empresas rurales (Agronegocios 
Primera parte). -Debido a que el principal tomador de decisiones en las empresas 
familiares recae en una sola persona, es necesario cambiar los enfoques de 
administración tradicional al institucional mediante el gobierno corporativo, un 
sistema para dirigir, controlar y gestionar reglas, responsabilidades, operaciones y 
códigos de conducta que ayuden a definir el rumbo de la empresa y cuidar el 
patrimonio de los accionistas. En México, existen grandes empresas que iniciaron 
como empresas familiares y tras implementar este tipo de administración han 
potencializado su crecimiento a tal grado de ser importantes en el mercado 
internacional de la industria de los alimentos. El conjunto de fideicomisos 
establecidos en el Banco de México, FIRA, integrante de la Banca de Desarrollo del 
país, promueve que las empresas familiares se administren eficientemente para 
consolidarse como empresas de éxito que superen la esperanza de vida que se he 
mencionado, impulsando la capacitación y transferencia de tecnología a estas 
empresas del medio rural y, por supuesto, con el financiamiento rural oportuno y 
necesario. –El Economista 13 T.E. 

 

SECTOR  

Australia gana posiciones en el consumo de tequila.- Además de ser la bebida 
espirituosa más consumida en México, el tequila tiene cada vez mayor aceptación 
en el mundo. De acuerdo con la medición del consumo global de alcohol realizada 
por la consultora británica International Wine and Spirit Report, durante el 2017 en 
México se consumieron 8.9 millones de cajas con nueve litros de tequila, lo que se 
traduce en 80.1 millones de litros, cifra que ubica al destilado por encima de bebidas 
como el whisky, vodka y brandy. A nivel internacional, según la misma consultora, 
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las bebidas espirituosas a base de agave, entre ellas el tequila, fueron la categoría 
con el crecimiento anual más rápido a nivel mundial (5.2 por ciento).  Australia 
ingresó a la lista de los principales países a los que más tequila se envía al recibir 
410,107 litros en los primeros cuatro meses del presente año, que lo colocan como 
el noveno mayor importador de la bebida en el mundo.- El Economista, 33 U y E, Milenio 

30 

 

Sector agrícola pide a Trump levantar el embargo a Cuba. -La Asociación 
Nacional de Departamentos Estatales de Agricultura (Nasda) de Estados Unidos 
exigió en La Habana a la administración de Donald Trump que levante el embargo 
que rige sobre Cuba desde hace casi seis décadas y normalice las relaciones 
comerciales bilaterales. La política de Washington hacia Cuba "es inconsistente en 
relación con sus políticas hacia otros países", criticó Steven Reviczky, presidente 
de la entidad, que representa a los encargados de los departamentos de agricultura 
en EU. El fin del bloqueo comercial y financiero multiplicaría por cuatro los 
intercambios del sector agrícola entre ambos países, de los 250 millones actuales 
hasta mil millones de dólares anuales, aseguraron los representantes de Nasda. –
Milenio 37 

 

Lala regresa a Mante.- Veinte días después de que cerró las puertas de su 
distribuidora por la inseguridad que prevalecía en El Mante, más de una decena de 
vehículos de Lala regresaron a la zona cañera para reiniciar operaciones,. La 
ciudadanía celebró el regreso de los vehículos de la empresa que abastece de 
lácteos a varios municipios de la región y que ya padecían desabasto. El 24 de 
mayo, el secretario general de Gobierno en el estado, César Verástegui, anunció 
que la empresa regresaría de manera paulatina, después de que fuera reforzada la 
vigilancia con elementos estatales y federales. El rescate integral para El Mante 
incluye además la generación de fuentes de empleo, reconversión de cultivos, y 
fortalecer la estabilidad económica y social de la región.- El Sol de México, 19 

 

Grupo Kuo podría sufrir efecto rebote.- Grupo Kuo podría presentar un efecto 
rebote por la respuesta de México a EU sobre la imposición arancelaria, de acuerdo 
a Amín Vera, analista en jefe de Black Wallstreet Capital (BWC). Dentro del 
portafolio de negocios del conglomerado, se encuentra el segmento consumo, bajo 
la marca Kekén, que exporta carne de cerdo y cuyo principal mercado se encuentra 
en Asia. Con la respuesta del gobierno mexicano de imponer aranceles de 5 y 25% 
a productos estadounidenses, como la pierna de cerdo, el experto consideró que en 
algún momento EU preferiría exportarlo a otro mercado para evitar los costos 
arancelarios. Para la emisora, las ventas a México representan 40% del negocio, 
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mientras que 60% adicional se distribuye entre Estados Unidos, Europa y 
Latinoamérica.- El Economista, 3 T.E 

 

Jornaleros se dicen olvidados por los candidatos. -Integrantes de la Red 
Nacional de Jornaleros y Jornaleras Agrícolas aseguraron que su actividad es 
invisible para los candidatos a la Presidencia, por lo que exigen una verdadera 
política de Estado en favor de este sector, sin asistencialismo ni simulación, por lo 
que les harán llegar propuestas sobre el tema que esperan sean tomadas en cuenta. 
El Programa de Atención a Jornaleros Agrícolas (Paja) de la Sedesol es insuficiente, 
no sólo por sus recursos, sino también porque a muchos campesinos los inscriben, 
pero nunca reciben el apoyo. Cada vez se respalda a menos jornaleros y hay menos 
presupuesto. También exigieron a la Comisión Nacional de Salarios Mínimos 
establecer un sueldo profesional medio para ellos, pues los patrones pagan lo que 
quieren por las largas jornadas de trabajo. Solicitaron al IMSS modificar las 
condiciones para que puedan cotizar y tener seguridad social: un jornalero no puede 
aportar mil 500 semanas, pues su trabajo es por temporada y laboran más de ocho 
horas diarias. –La Jornada 17 

 

Aqueja sargazo 5 km de costas de Mahahual.- Al igual que en otros destinos 
turísticos de la zona norte de Quintana Roo, toneladas de sargazo cubren cinco 
kilómetros de playas en Mahahual, el segundo destino de cruceros con mayor 
afluencia de México. Si bien el arribo masivo de sargazo no tiene origen específico 
en la tormenta, sí recrudeció el recale de algas en la costa. El fenómeno es atribuido 
por investigadores a diferentes circunstancias, entre ellas, el desprendimiento de 
algas provenientes del mar de los Sargazos, atraídos del Caribe por corrientes 
marinas; la contaminación por agroquímicos que aumenta la producción de 
nutrientes y el calentamiento global. - El Universal, 26 

 

Saquean 50 toneladas de trigo a un tren en Puebla.- Pobladores de la comunidad 
de San Pablo Xochimehuacán saquearon 50 toneladas de trigo a vagones del tren 
y golpearon a la tripulación. En aproximadamente 50 minutos, los lugareños 
lograron abrir las tolvas para robarse el trigo, que era trasladado en cubetas y 
costales. En la hora que duró el saqueo, el ferrocarril causó problemas viales en las 
inmediaciones al hospital de traumatología y ortopedia General y Doctor Rafael 
Moreno Valle, de la Secretaría de Salud del estado, que se encuentra en la localidad 
y a un costado de la autopista México-Puebla.- La Jornada, 37 
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Bajos precios atemorizan a jitomateros.- Los bajos precios del jitomate, 
derivados de las abundantes cosechas, atemorizan a los productores, al no ver 
retribuido su trabajo y su inversión, afirmó Manuel Cázares, vicepresidente del 
Sistema Producto Tomate. La razón de que los precios están en niveles mínimos, 
explicó, es la previsión de que este ciclo agrícola sea tan abundante como del año 
pasado, de alrededor de 2 mil millones de toneladas. Consideró que al terminar el 
ciclo agrícola, en julio, se podrá tener un corte final.- Milenio, 29 negocios 

 

Agenda Ciudadana / Rastros y rostros del sexenio por Lorenzo Mayer.- En el 
sexenio anterior, el presidido por Felipe Calderón, el crecimiento promedio anual del 
PIB fue raquítico: apenas un 1.8% pese a los buenos precios internacionales de la 
mezcla mexicana del petróleo, que en esos años pasó de 40 dpb a más de 100 dpb. 
Cuando en 2012 el PRI recuperó la Presidencia, en los "Acuerdos para el 
crecimiento económico, el empleo y la competitividad" del "Pacto por México", se 
aseguró que "México debe crecer por encima del 5%". No fue nunca el caso; entre 
2013 y 2017, y según datos del Banco Mundial, el crecimiento promedio fue de 
apenas 2.11%. Es verdad que la tasa oficial de desocupación se mantuvo baja -
alrededor del 3%-, pero también lo es que, según el INEGI, ese empleo fue 
básicamente informal: 52% en los sectores no agropecuarios. De ahí una predicción 
de El Colegio de México: de mantenerse las tendencias actuales, apenas el 2.1% 
de todos los mexicanos que hoy nacen en el 20% más pobre de la sociedad podrá 
ascender hasta el sitio donde se encuentra el 20% de mayores ingresos. - Reforma, 

8 

 

Soya baja en Chicago por temor a aranceles.- Los futuros de la soya volvieron a 
bajar el miércoles en el mercado de Chicago por séptima vez en las últimas ocho 
sesiones, con una caída de 1.9% que los llevó a mínimos en más de nueve meses 
por los temores que generan las tensiones comerciales con China. Los futuros de 
trigo cayeron con fuerza por una toma de ganancias tras el repunte de casi 4% el 
martes. El trigo rojo blando de invierno en Chicago bajó 18 centavos, o3.18%, 
a5.1650 dólares por bushel, consolidándose cerca de su promedio de movimiento 
de 30 días. El maíz para julio se mantuvo en terreno positivo durante gran parte de 
la sesión, pero chocó con un nivel de resistencia técnica cuando se acercó a su 
promedio de movimiento de 10 días.- El Economista, 6 T.E 
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INFORMACIÓN GENERAL 

Citi: anticipa el sector financiero triunfo de AMLO. -Para uno de los mayores 
bancos de Estados Unidos, el "escenario central" para la elección presidencial en 
México es el triunfo de Andrés Manuel López Obrador, candidato de la coalición 
Juntos Haremos Historia. "Ese es el escenario que tienen los participantes en los 
mercados financieros y la discusión ahora es si los partidos que respaldan a López 
Obrador van a lograr la mayoría en el Congreso", dijo Ernesto Revilla, economista 
en jefe de Citi para América Latina. En entrevista con La Jornada, en el contexto de 
un encuentro organizado por Citi con sus especialistas para América Latina, Revilla 
previó que un eventual triunfo electoral de López Obrador no será seguido por una 
pérdida adicional de valor del peso o un incremento en las tasas de interés. –La 

Jornada PP 3 

 

Encuesta / Reprueban gestión de Graco Ramírez.- Ocho de cada 10 morelenses 
desaprueban el trabajo del Gobernador Graco Ramírez. El 83% percibe que la 
violencia en Morelos aumentó durante su gestión y el 74% percibe lo mismo 
respecto a la pobreza. Así lo registra una encuesta en la entidad realizada por Grupo 
Reforma y Grupo Radio Centro a mil morelenses con credencial de elector vigente 
del 6 al 11 de junio. El gran desacuerdo con la gestión de Ramírez explica que el 
85% de la población desee un cambio de partido en el Gobierno. Un 80% rechaza 
la candidatura del hijastro del Gobernador, Rodrigo Gayosso, quien tiene una 
imagen negativa entre el público encuestado y es percibido como el candidato que 
más daño le haría al estado. El candidato de la coalición Juntos Haremos Historia, 
Cuauhtémoc Blanco, es visto como la mejor alternativa de cambio. El ex futbolista 
goza del respaldo del 50% del electorado y es visto como el aspirante más cercano 
a la gente y el más capaz para gobernar, entre otros atributos.- Reforma, pp, 4-A 

 


